Xiª ASAMBLEA ORDINARIA DE LA COORDIANCIÓN GENERAL DEL MLO

CRÓNICA

14/10/2025) Bajo este lema, y en un clima de profunda comunión, se inició la XI° Asamblea de la Coordinación General del Movimiento Laical Orionita (MLO) con la participación de referentes de todo el mundo, poniendo la mirada en el presente y el futuro del movimiento.

Marco de un encuentro crucial para el MLO

La XI° Asamblea de la Coordinación General del MLO se celebra como un momento estatutario crucial para la vida del Movimiento Laical Orionita. Su objetivo principal es fortalecer el sentido de pertenencia, compartir experiencias y renovar el compromiso compartido con el carisma de San Luis Orione. A lo largo de estos días de trabajo y oración, los participantes tienen la misión de trazar el camino y las líneas de acción para el próximo trienio, un compromiso que culminará con la elección de las nuevas autoridades del MLO.

Inicio y comunión de la Familia Orionita

El encuentro, que reúne a participantes de diversas naciones, comenzó con la celebración de la Santa Misa, que marcó el tono espiritual y de profunda fe para las jornadas de trabajo y reflexión. La Eucaristía fue presidida por el Superior Provincial, el P. Eldo Musso, y concelebrada por el Superior General, Don Tarcisio Vieira, y los asistentes espirituales. La presencia de la Superiora General, Madre Alicja Kedziora, la Superiora Provincial Hna. Maria Adriana Zbicjanik, y la asistente espiritual de Italia, Hna María del Carmen Aquino, subrayó la unidad y comunión de toda la Familia Orionita.

Un momento muy significativo fue el ingreso en procesión de los participantes, quienes portaban con orgullo la bandera de su país y la imagen de la Virgen Patrona, signo de la universalidad y la devoción mariana que caracteriza el carisma de Don Orione.

Ya en el aula, la Coordinadora General del MLO dio la bienvenida a todos los presentes y se procedió a presentar el trabajo realizado por la Secretaría general durante el último trienio.

Saludos, testimonios y compromiso juvenil

La Asamblea también contó con la calidez de los saludos enviados a través de video por parte de las Responsables generales del Instituto Secular Orionino (ISO), Rosita Dore, y del Instituto María de Nazaret, Dina Guardini. Además, Irene Herrera del ISO, se hizo presente para compartir su testimonio y expresar sus mejores deseos para el desarrollo de la Asamblea.

Uno de los momentos más emotivos de la jornada fue el testimonio de dos jóvenes del Movimiento Juvenil de Argentina, Antonella Rodríguez Sepúlveda y Ludmila Maguna, quienes compartieron con alegría su experiencia de haber participado en el Jubileo de

los jóvenes en Roma, Turín y Tortona, contagiando su entusiasmo y compromiso con el carisma.

El lema que inspira el futuro

Para culminar la primera etapa de la Asamblea, los dos Superiores Generales ofrecieron una profunda y movilizadora conferencia. Basándose en el lema que guía el encuentro y que es una frase emblemática de San Luis Orione — "Confía en la Divina Providencia, siempre de pie y siempre adelante" —, reflexionaron a la luz de los textos del Fundador y la Carta de Comunión del MLO. Sus palabras brindaron perspectivas valiosas y profundas para inspirar el presente y futuro del Movimiento Laical Orionita en el mundo.

(15/10/2025) Continúan las jornadas de la XI° Asamblea de la Coordinación General del Movimiento Laical Orionita (MLO) en Argentina, un encuentro que se desarrolla del 13 al 17 de octubre con la participación de representantes laicos y asistentes espirituales de la Familia Orionita de todo el mundo.

La segunda jornada se ha destacado por la profundidad en el trabajo administrativo y territorial, y por un emotivo cierre de comunión global.

Trabajo y visión global

El día comenzó con la celebración de la Santa Misa en lengua portuguesa, un hermoso signo de la universalidad de la Obra de Don Orione, presidida por el asistente espiritual de Brasil Norte, el P. Josiano dos Santos.

Tras el desayuno, la Asamblea se centró en los aspectos administrativos. El Tesorero general, Gerardo Scognamiglio, presentó el balance económico del periodo 2022-2025, el cual fue votado por los presentes, junto con distintas propuestas de modificación al Reglamento del Movimiento.

El alcance mundial del MLO se hizo palpable a través de una videollamada con los laicos referentes y los asistentes espirituales de India y Mozambique, quienes pudieron compartir con la Asamblea el camino y el crecimiento del Movimiento en sus respectivos países.

Profundización y proyección territorial

Luego de la pausa, se dio inicio al momento de análisis y discernimiento territorial. Cada Coordinador territorial presentó un informe detallado sobre las "luces y las sombras" experimentadas en su territorio durante el último trienio. Este ejercicio de transparencia y verdad concluyó con un trabajo en grupos diseñado para profundizar y reflexionar sobre los temas y desafíos planteados en el aula.

Una Noche de Fraternidad

El encuentro del segundo día finalizó con una alegre noche de fraternidad, donde los participantes pudieron compartir cantos y bailes típicos de sus países de origen. Un momento que celebró la diversidad de la Obra y la alegría de sentirse parte de la misma Familia, reafirmando que la caridad no conoce fronteras.

(17/10/2025) La XI° Asamblea de la Coordinación General del Movimiento Laical Orionita (MLO) en Argentina ingresó en su etapa final con importantes definiciones estatutarias y una emotiva jornada de peregrinación por los lugares clave del paso de San Luis Orione por la Ciudad de Buenos Aires.

Líneas de Acción y elección de Autoridades

El día miércoles 15 de octubre estuvo dedicado a la planificación del futuro. Los participantes trabajaron intensamente en grupos para trazar las líneas de acción y decisión, definiendo el proyecto formativo que guiará al Movimiento Laical durante el próximo trienio.

La mañana del jueves fue el momento estatutario clave. En un clima de confianza y continuidad, se llevó a cabo la elección del Coordinador y Vice Coordinador general, resultando en la reconfirmación de sus cargos para un nuevo trienio:

Coordinadora General: Armanda Sano (Italia).

Vice Coordinadora General: Viviane Zandoná (Brasil).

Tras la elección, y con la presencia de los asistentes espirituales generales y los dos Superiores Generales, la Coordinación procedió a nominar a la nueva Secretaría Operativa General, reflejando la internacionalidad del MLO:

Alejandro Bianco (Argentina)

Marly Tokarski (Brasil)

Nancy Zapata (Argentina)

Miguel Esser (Chile)

Virginia Zalba (Argentina)

Angelo Lardo (Italia) Tesorero

Visita a la Ciudad de Buenos Aires

El espíritu de familia y el amor al Fundador se hicieron palpables en la tarde, cuando los participantes se embarcaron en una peregrinación por la ciudad, acompañados por el Hno. Jorge Silanes.

El recorrido incluyó la histórica Plaza de Mayo, la Catedral y la Iglesia de San Francisco, para luego dirigirse al emblemático Puerto de Buenos Aires, punto de llegada de San Luis Orione a la Argentina. El grupo también visitó la Casa Provincial de los Hijos de la Divina Providencia (FDP).

Uno de los puntos culminantes de la jornada fue la visita a la Basílica de San Carlos y María Auxiliadora. Este templo de gran significado salesiano y orionita alberga la hermosa imagen de la Virgen bendecida por Don Bosco y fue un lugar donde Don Orione predicó y celebró varias Misas. Otro momento muy significativo fue la visita al Baptisterio de la Basílica fue bautizado el Papa Francisco.

La emotiva visita concluyó en el Instituto Don Orione de Congreso, colegio de las Pequeñas Hermanas Misioneras de la Caridad (PSMC), un lugar que sirvió de refugio y consejo para tantas personas que buscaban a San Luis Orione. Allí, se dio cierre a la jornada con una cena de fraternidad, organizada por el equipo de la Escuela de Formación Orionita, a quienes se agradeció la generosa acogida a todos los asambleístas.

CONCLUSION DE LA ASAMBLEA

Ayer finalizó la XI Asamblea general del MLO. Los participantes dejaron la casa de retiros de Schoenstadt y se trasladaron al Cottolengo de Claypole, allí guiados por el Hno. Silanes visitaron la muestra fotográfica, se proyectó un video sobre la vida diaria en el Cottolengo, con testimonios de los asistidos, los profesionales de las distintas especialidades y la comunidad religiosa.

Después se hizo una visita a uno de los hogares.

La Misa de cierre se celebró en la capilla del Corazón de Don Orione, presidida por el Superior general P. Tarcisio Vieira y concelebrada por todos los asistentes espirituales que participaron de la Asamblea, por el Superior Provincial P. Eldo Musso y el P Héctor Pazos. En su homilía el P Tarcisio remarcó como la vocación del laico orionita es siempre mirar hacia lo alto, pero también descender a la tarea y el apostolado cotidiano, confiados en la Divina Providencia, siempre e pie y siempre adelante.

Para finalizar se compartió el almuerzo y los participantes se despidieron hasta la próxima Asamblea en octubre de 2028 en Brasil.

No queda más que agradecer a la gran cantidad de laicos, religiosos y religiosas que hicieron posible esta Asamblea, quienes prepararon la logística, diseñaron el banner, recibieron a los participantes en los aeropuertos y en la Casa de Retiro, a las Hermanas y a los religiosos que alojaron a los laicos en los días previos en la Casa Provincial fdp en Carlos Pellegrini y en la Casa Provincial de las Hermanas en Floresta, a quienes colaboraron con los traslados, al grupo de laicos y a la Comunidad de Congreso por su generosa disponibilidad para recibirlos el día jueves, al Hno. Silanes por su guía experta en la Ciudad de Buenos Aries y en el Cottolengo de Claypole, a la Oficina de Comunicaciones, a la Coordinación territorial de Argentina, a los asistentes espirituales

y los Superiores Provinciales y en fin a todos quienes de corazón y con la oración acompañaron este evento tan importante para toda la Familia Carismática Orionita.